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北京时间前天上午，第91届奥斯卡尘埃落定，各大奖项各归其主。本报记者独家了解到，本届奥斯卡上，也出现了一位宁波电
影人的身影。宁波启润影视负责人李启涵受美方邀请观看颁奖礼，并在美国当地时间24日晚与美国好莱坞华都影业集团签署合
作协议，宣布将共同投资拍摄电影《百年逸夫》又名《电影之父》(暂名)和《穿旗袍的女人》两部宁波本土电影。

昨日下午，身在美国的李启涵第一时间接受本报记者的电话采访：“此次中美合作，希望借助好莱坞的资源，让宁波帮精神、邵
逸夫先生的故事走向世界。” □金报记者 吴丹娜

据李启涵介绍，早在今年一月份，美国好莱坞华都影业相关人士一行
考察了宁波启润影视，在考察过程中，对方相关人员对《百年逸夫》、《穿旗
袍的女人》两个题材的剧本产生浓厚兴趣，并透露出合作意向。作为本届
奥斯卡颁奖典礼的主办方之一，美国好莱坞华都影业特别邀请李启涵赴
美参加颁奖盛典，并商讨后续合作事宜。美国当地时间24日晚，李启涵代
表宁波启润影视与美国好莱坞华都影业集团签署合作协议，双发共同出
资，成立好莱坞华都影业（浙江）有限公司，由美方担任董事长，中方担任
总裁和法人代表；双方共同投资联合拍摄电影《百年逸夫》和《穿旗袍的女
人》两部宁波本土电影。影片计划2020年初开机，分别将在宁波、香港和
美国好莱坞影城取景、拍摄。

当晚的协议签署现场，美方负责人也谈到了此次与中方合作拍摄电
影《百年逸夫》的初衷：“邵逸夫先生是电影产业的模范代表人物，邵氏集
团影响了整个亚洲的电影产业。我们很开心能有机会跟中国如此优秀的
团队合作，证明我们有能力融合中西文化，有能力向世人展示最终的成
功。我们合作的目标就是争取拿下一部奥斯卡提名奖。”

据美方负责人介绍，双方合作的另一部是《穿旗袍的女人》，“这也是
非常有趣的电影。旗袍是一种非常漂亮的服装，世界闻名，久盛不衰，前沿
时髦，深受中国女性的喜爱。”

李启涵坦言，拍摄关于邵逸夫的影视剧是他多年的心愿，他也一直身
体力行，此次与美国方面的合作，借助好莱坞的资源，无疑可以让宁波帮
精神、邵逸夫先生的故事走向世界，提升宁波在海外的知名度与影响力。
另外，他认为宁波目前正在打造影视之城，宁波影人走出去，向好莱坞团
队学习先进的影视理念有助于优化自我。

“电影《百年逸夫》的剧本也将根据好莱坞的要求进行修改和打磨，导
演以及主演，可能会邀请奥斯卡团队或者是有奥斯卡获奖潜力的团队来
执行，希望先可以拿下奥斯卡提名奖。”李启涵说道。

受邀观看颁奖礼，还将与美方共同投拍电影《百年逸夫》

奥斯卡颁奖礼上也有宁波人的身影

记者采访中得知，李启涵于2012年成立宁波启润影视，开始投身文
化产业。至今，启润影视已经出品了多部优秀作品，其中66集神话古装电
视剧《布袋和尚新传》曾荣获第三届中美电视节“最佳古装电视剧”奖。

多年来，李启涵一直关注并投身拍摄邵逸夫题材的影视剧。在接受采
访时，他表示自己是一个“逸夫”迷，曾有幸与邵老有过一面之缘。1987年
的4月18日，在宁波大学筹建处工作的李启涵，当时接待了第一次前往宁
波大学考察的邵逸夫，“邵逸夫先生当时身穿浅蓝色长衫、脚穿黑色布鞋，
朴实节俭、平易近人，让我非常震撼。”

2014年1月邵逸夫逝世，仅与邵逸夫先生有过一面之缘的李启涵，便
毅然决定要为纪念邵逸夫做些公益纪念活动。此后，他连续四年举行各类
纪念邵逸夫的公益活动，比如举办规模庞大的社会各界追思会、出版《邵
逸夫纪念文集》、开展“邵逸夫经典影片公益展映”、捐赠邵逸夫汉白玉雕
像、拍摄纪录片《逸夫传奇》、筹拍电影《百年逸夫》等等。

李启涵说，此次赴美参加奥斯卡颁奖礼，也满足了自己的一个“逸夫”情
怀。他认为，当今时代，许多年轻人对邵逸夫先生的故事了解少之又少，很多
人只知道他在各大学校所捐建的逸夫楼，熟悉电影的人或许还知道他曾创建
了邵氏兄弟电影公司，但对邵逸夫其人，知道得太少了，“邵逸夫先生的一生
颇为传奇，他为影坛和社会所做的贡献巨大，从电影皇帝、电视大亨，到热心
公益事业的慈善大家，邵逸夫的人生之路，俨然是一部彰显中国情结的华语
电影史。作为一名影视人，邵逸夫的家乡人，我们如果不宣传他，那实在说不
过去，我也希望有更多人来关注这位大爱、慈爱的宁波帮杰出代表。”

他说自己是一个“逸夫”迷

《百年逸夫》力争奥斯卡提名奖

中国和奥斯卡的连接
会愈发紧密

宁波影视公司与美方合作拍摄邵逸夫
先生题材的电影，被业内看作是中国影人
正在用另一种方式“回归”奥斯卡的缩影。

自五年前，王家卫的《一代宗师》收获
了奥斯卡最佳摄影与最佳服装设计两项提
名之后，华语真人电影此后再无入围奥斯
卡。而曾经，中国电影与中国影人都是奥
斯卡颁奖典礼上的重要一环，包括张艺
谋、李安等等电影大师都是奥斯卡的常
客。但不知道从什么时候起，奥斯卡再也
没有令国人兴奋的消息传出。

但业内人士表示，其实中国力量并没
有远离过奥斯卡。比如刚刚结束本届奥斯
卡颁奖典礼上，获得最佳动画短片提名的
动画《冲破天际》就是完完全全的中国制
造。而最终收获了包括最佳影片在内的3
项大奖的大热之作《绿皮书》的出品方之
一就是来自中国的阿里影业。马云表示，
自己已经看过三遍《绿皮书》，他认为影片
里那句“我们不是靠拳头去赢得这个世
界，而是尊严”的台词带来很大反思，他因
此也认为，“中国电影离奥斯卡说远也不
远了”。

业内人士认为，虽然从目前来看，中
国电影的创作力量偏离了奥斯卡，但资本
力量却越来越紧密地与奥斯卡发生着
联系，因此你能从近几年奥斯卡
大热电影《聚焦》、《荒野猎
人》、《血战钢锯岭》、《爱乐之
城》的背后看到中国出品方
的名字。“随着越来越多像
宁波启润影视这样的影视
企业开始布局海外业务，中
国和奥斯卡乃至整个海外
市场的连接将会愈发紧密，
在各种合作驱使下，奥斯
卡在中国的影响力以及中
国在奥斯卡上的存在感，
都会逐年增加。”

●业内人士
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